



UNILLANISTA

Profesores de Unillanos realizaron

estancia de investigación en México

Así fue la Semana de la Ciencia y Apropiación Social en el Territorio

Unillanos brilló en el ENISI 2024, con 22 trabajos de investigación

Capacitación y Sensibilización sobre Ética, Integridad y Buen Gobierno para la Comunidad unillanista

Programas de Fonoaudiología y Enfermería se unen al Festival de la Salud



Profesores de Unillanos realizaron estancia de investigación en México



Por: Dumar Parra

Entre el 07 y el 18 de octubre, los docentes Wilson Giraldo y María Cristina Otero, destacados investigadores reconocidos por MinCiencias, adscritos a la Facultad de Ciencias Económicas

“Se traen como resultado aportes importantes para el cumplimiento de las condiciones de Acreditación de Alta Calidad, del programa de Mercadeo y se aportan también indicadores para la maestría en Administración de Negocios”, precisó el docente Wilson Giraldo al referirse a la importancia de participar en esta estancia internacional.

de la Universidad de los Llanos, realizaron una estancia de investigación, en la Universidad Veracruzana, ubicada en la ciudad de Xalapa, capital del Estado de Veracruz de México, donde fungieron como profesores visitantes internacionales y dejando en alto el nombre de nuestra Institución.

Los docentes unillanistas se desempeñaron como profesores del Doctorado en Alta Dirección de Organizaciones, dejando en evidencia el alto nivel de la Universidad de los Llanos en materia de productividad académica, desarrollada de manera conjunta con la Universidad Veracruzana, ante un grupo de 50 estudiantes del doctorado, quienes conocieron los resultados de una importante investigación comparativa entre 2021 y 2022.



Por: Nataly Calderón

La Universidad de los Llanos celebró con gran éxito la Semana de la Ciencia y Apropiación Social en el Territorio, consolidándose como un espacio dinámico para la investigación, la colaboración y el emprendimiento.

Durante esta semana, se llevaron a cabo diversas actividades que fomentaron el intercambio de conocimientos entre semilleros, grupos de investigación y actores del sector empresarial.

Uno de los momentos más destacados fue el Encuentro de Semilleros y Grupos de Investigación, que reunió a más de 43

Así fue la Semana de la Ciencia

Apropiación Social en el Territorio

semilleros y 29 grupos. En este espacio, investigadores y estudiantes presentaron sus proyectos, facilitando la visualización de sus avances y la generación de alianzas estratégicas. Este encuentro no solo promovió la colaboración, sino que también fortaleció el compromiso de la Universidad con el desarrollo regional, a través del conocimiento científico.

Asimismo, la Feria Unillanos Impulsa Región brindó una plataforma única para que actores de diversos sectores empresariales y del ecosistema territorial de CTel, tuvieran un acercamiento con nuestros investigadores y emprendedores. En este contexto, estuvo presente la presidenta ejecutiva de la Cámara de Comercio

de Villavicencio, Marly Paola Trujillo, quien destacó la importancia de la colaboración entre la academia y el sector empresarial. Este encuentro fue fundamental para crear oportunidades de negocio y explorar cómo los avances de nuestros grupos pueden impactar positivamente en la región.

La semana culminó con el Encuentro de Egresados e investigadores, un emotivo evento que honró a nuestros egresados e investigadores más destacados. Este espacio no solo fue un reconocimiento a sus logros, sino también una oportunidad para reforzar la conexión entre la universidad y sus graduados, quienes siguen aportando al desarrollo de la Orinoquía.



Unillanos brilló en el ENISI 2024,

con 22 trabajos de investigación

Por: Nataly Calderón

La Universidad de los Llanos se destacó en el XXVII Encuentro Nacional y XXI Encuentro Internacional de Semilleros de Investigación (ENISI) 2024, celebrado recientemente en Barranquilla y organizado por la Red Colombiana de Semilleros de Investigación REDCOLSI.

La Institución participó activamente con 22 trabajos de investigación, presentando una variada gama de proyectos en áreas de gran relevancia, producto del trabajo de los Semilleros de Investigación Agroindustria y Desarrollo, Desarrollo e Innovación Agroindustrial, Emprendimiento, Evolución y Sostenibilidad Empresarial (2E.S.E.), Materiales, Ambiente y Energía – SIMAE y BioTox.

Organizado anualmente por la RedCOLSI, el ENISI tiene como objetivo resaltar los avances en investigación desarrollados por semilleros, tanto en Colombia como en el extranjero. La Universidad de los Llanos aprovechó esta plataforma para exhibir el talento y la creatividad de sus estudiantes e investigadores, quienes compartieron hallazgos y propuestas innovadoras con un diverso público de académicos, profesionales y entusiastas de la ciencia.

Los representantes de la Universidad no solo contribuyeron con ponencias y exposiciones, sino que también establecieron valiosas redes de colaboración, intercambiando experiencias con otras instituciones a nivel nacional e internacional. Este intercambio de conocimientos y metodologías refuerza el compromiso de la Universidad de los Llanos con la investigación y el desarrollo sostenible, alineándose con los objetivos estratégicos de la educación superior en Colombia.



Con esta exitosa participación, la Dirección General de Investigaciones de la Universidad de los Llanos se consolida como un actor clave en el desarrollo de soluciones innovadoras y sostenibles ante los desafíos contemporáneos.

Yedsi Ramírez, estudiante de Administración de Empresas y miembro del semillero de investigación de Emprendimiento, Evolución y Sostenibilidad Empresarial, compartió su experiencia: “Gracias al apoyo de la Dirección General de Investigaciones y OIRI, tuvimos la oportunidad de participar. Presentamos dos ponencias diferentes y fue súper enriquecedor. Nos evaluaron varios jurados y recibimos comentarios muy útiles. En mi caso, conocimos a un investigador que puede apoyarnos en nuestro trabajo de investigación. El evento reunió a personas de diferentes países como México, Perú, Uruguay y Brasil. Fue una experiencia muy gratificante. Durante los cuatro días del evento, aprendimos y crecimos muchísimo”, aseguró.

La presencia de la Universidad de los Llanos en el ENISI 2024 reafirma su papel como un referente en investigación, contribuyendo al avance del conocimiento y al impulso de iniciativas que benefician, tanto a la comunidad académica como a la sociedad en general.

¡Felicitaciones a todos los semilleros de investigación por su esfuerzo y dedicación!

Capacitación y Sensibilización

sobre *Ética, Integridad y Buen Gobierno para la Comunidad unillanista*



Por: Valentina Hernández

El pasado 10 de octubre, en el auditorio Jaime Garzón del campus San Antonio de la Universidad de los Llanos, se llevó a cabo una jornada de capacitación y sensibilización organizada por el Comité de Capacitación y Estímulos. Esta actividad, en el marco del Plan Institucional de Capacitación 2024, se desarrolló en cumplimiento de los acuerdos superiores No. 007 de 2005 y No. 003 de 2021, así como de la Resolución Rectoral No. 3714 de 2016.

La jornada estuvo dirigida a la comunidad universitaria y abordó temas relacionados con el Código de Ética,

Integridad y Buen Gobierno, los valores éticos institucionales y la conmemoración del Día del Servidor Público. Liderada por el coach y conferencista Pedro Ferney Vargas Peña, el propósito fue fortalecer la interiorización y aplicación de los principios éticos establecidos en el Código de Ética.

A través de dinámicas participativas, los funcionarios reflexionaron sobre su rol en la promoción de estos valores, buscando mejorar la práctica ética diaria para contribuir de manera más efectiva al desarrollo dentro de nuestra Institución y la sociedad. Además, se resaltó la importancia del Día del Servidor Público, realizando reconocimientos a los funcionarios.

Estudiantes de Mercadeo

se destacan en Congreso Nacional de Marketing en Manizales

Por: Dumar Parra

Recientemente se realizó en la Universidad de Manizales, el Congreso Nacional de Marketing y Encuentro Nacional de Programas de Mercadeo, donde participó un grupo de estudiantes de la Facultad de Ciencias Económicas de Unillanos, dejando en alto el nombre de nuestra alma mater con una destacada ponencia.

Se trata de Sebastián Cristiano, Natalia Corredor y Juliat Rojas, estudiantes del programa de Mercadeo, quienes participaron con una ponencia sobre Marketing Cultural en los Llanos Orientales y sus estrategias de comunicación.

Durante los dos días que duró el congreso, los asistentes conocieron a cerca de, cómo se logró el posicionamiento de la marca Aguardiente Amarillo a nivel país, marketing de moda, cómo hacer una super empresa a través de super alimentos, el profesional de mercadeo del futuro, pautas digitales, el consumidor digital y cómo hacer marketing con propósito, entre otros temas.



Programas de Fonoaudiología y Enfermería se unen al

Festival de la Salud

Por: Dumar Parra

La Facultad de Ciencias de la Salud se unió activamente al Festival de la Salud, con la participación de los programas de Enfermería y Fisioterapia, en el campus Barcelona de Unillanos.

De acuerdo con la profesora Mónica García, del curso Salud Mental y Psiquiatría, estudiantes de octavo semestre realizaron una actividad de promoción y prevención de enfermedades, y brindaron herramientas sobre el autocuidado a la comunidad académica, es decir, estudiantes, docentes y administrativos, “estamos tomando peso, talla, medimos el índice de masa corporal y al tiempo estamos haciendo tomas de tensión arterial, para evitar los riesgos cardiovasculares”, explicó la docente.

La actividad incluyó además charlas sobre alimentación saludable, manejo de estrés, descanso y lo relacionado con la importancia

de hacer ejercicio, actividad física y deporte, para mejorar las condiciones de salud, incluyendo la salud mental.

“Nos preparamos para hacer un tamizaje correcto y adecuado para toda la comunidad universitaria y esto es importante para nosotros como estudiantes, porque todas las intervenciones a nivel comunitario y colectivo, nos van a reforzar en todo lo referente a la salud pública”, expresó Gina Romero, estudiante de octavo semestre de Enfermería.

Por su parte, los estudiantes de cuarto semestre de Fonoaudiología, se vincularon al Festival de la Salud, con tamizajes para promocionar y prevenir patologías auditivas, “les estamos dando tips a las personas para que tengan buena audición. Esto nos sirve para irnos preparando como estudiantes, para hacer muy bien nuestras prácticas”, precisó Laura Sofía Camacho, estudiante.



Unillanos en el VIII Congreso Iberoamericano de

Educación Ambiental

Por: Nataly Calderón

La Universidad de los Llanos tuvo una destacada representación en el VIII Congreso Iberoamericano de Educación Ambiental, evento organizado por el Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible como preparación para la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Biodiversidad (COP16), a través de la docente e investigadora Luisa Fernanda Ramírez Ríos, del programa de Ingeniería Ambiental de la Facultad de Ciencias Básicas e

Ingeniería, quien presentó su ponencia titulada “Salud ambiental en las viviendas rurales: un estudio de caso de la vereda Barcelona, municipio de Villavicencio, Meta, Colombia”.

En su intervención, la profesora Luisa Ramírez subrayó tres ideas fundamentales: la necesidad de realizar estudios basados en datos locales para el diseño de estrategias inclusivas, el impacto significativo del entorno en la salud de las comunidades y la importancia de la participación comunitaria en el empoderamiento, a través de la educación ambiental.

Además de su ponencia, Luisa participó en conversatorios con expertos sobre la integración de la educación ambiental en las agendas políticas, abordando temas como la economía ecológica y la ecología política.

Su intervención no sólo visibilizó la realidad de la comunidad rural de Villavicencio, sino que también proporcionó herramientas prácticas para la educación ambiental. Entre ellas, destacó una cartilla educativa y un juego de mesa sobre la calidad del aire, diseñado para sensibilizar a las nuevas generaciones sobre la relevancia de la salud ambiental.

La participación de la Universidad de los Llanos en este congreso destaca su dedicación a la investigación y la educación ambiental, favoreciendo el desarrollo sostenible de las comunidades rurales y el impulso de políticas que fomenten un futuro más armonioso con la naturaleza.



Masiva asistencia en el encuentro Institucional de Egresados

Por: **Mónica Oviedo**

Más de 450 egresados de la Universidad de los Llanos participaron del encuentro Institucional de Egresados 2024, realizado en el auditorio del Centro Empresarial Potenza y en el que los primeros



egresados de las cinco facultades fuerongalardonados.

En esta oportunidad y como parte de la celebración de los 50 años de la Universidad, el evento realizó un reconocimiento a los primeros egresados, de los primeros programas de las Facultades de Ciencias Agropecuarias y Recursos Naturales, Ciencias Humanas y de la Educación, Ciencias Básicas e Ingeniería, Ciencias de la Salud y Ciencias Económicas.

Entre los egresados homenajeados se encontraban Sandra Madrigal, José Constantino Espinosa, Rosalía Beltrán, Blanca Stella Piñeros y Katerin Chingaté, quienes han dejado una huella importante en sus respectivas disciplinas.

Durante el evento, Rosalía Beltrán, egresada de la Facultad

de Ciencias Agropecuarias y Recursos Naturales, pronunció un emotivo discurso en el que recordó el impacto transformador que tuvo la apertura de Unillanos hace medio siglo, brindando oportunidades de educación superior a miles de jóvenes de la región.

Beltrán también envió un mensaje a los estudiantes de la Universidad, “Nos gustaría que las siguientes promociones de egresados desarrollen su compromiso social con la aplicación responsable del conocimiento”.

Entre los cinco homenajeados se destacó José Constantino Espinosa, que además de ser el primer egresado de la Facultad de Ciencias Humanas y de la Educación, con el acta 001, es el primer egresado de todos los programas de la Universidad Tecnológica de los Llanos, hoy conocida como Universidad de los Llanos.



Estudiantes de Unillanos ganaron la

Hackathon 2024

Por: Mónica Oviedo

Dos equipos de estudiantes de últimos semestres de Ingeniería de Sistemas de la Universidad de los Llanos, se convirtieron en los ganadores de la Hackathon 2024, organizada por la Alcaldía de Villavicencio y con la que se buscaba a través de tres preguntas reto, generar soluciones a las problemáticas en temas de movilidad, seguridad y emprendimiento.

Anonymus y S3, son los nombres de estos equipos ganadores que decidieron desafiar sus límites y conocimientos en esta competencia que duró una semana, en la cual debieron desarrollar un programa o aplicación que diera respuesta a los retos planteados.

Daniel Martínez, integrante del equipo Anonymus, ganador del reto de seguridad, manifestó que su desarrollo “consiste en que los ciudadanos puedan, a través de una aplicación móvil, reportar incidentes y crímenes según su tipo, para que se vean reflejados en la plataforma web, datos que serán utilizados para determinar las zonas donde se pueden presentar estos hechos, para que la Policía esté más



atenta y evitar que ocurran, mejorando así la seguridad en Villavicencio”.

De otro lado, la propuesta planteada por el equipo S3, está orientada a solucionar problemáticas de movilidad en la ciudad, “desarrollamos una aplicación en la que los usuarios a través de un sistema podían hacer un reporte en tiempo real de diferentes tipos de situaciones de movilidad en la ciudad y que le permita al usuario delimitar el área de su interés, solo recibiendo información sobre esta”, explicó Rubén Urrego, uno de los integrantes del grupo.

Este triunfo no solo resalta el talento y la capacidad de los estudiantes de la Universidad de los Llanos, sino que también refuerza el compromiso institucional con la formación integral de sus profesionales.

Los equipos Anonymus y S3 son un ejemplo del impacto que pueden tener los conocimientos adquiridos en las aulas, cuando se aplican a la solución de problemáticas reales, demostrando que la innovación y el ingenio de nuestros estudiantes, son motores clave para el desarrollo de la región.

Festival de la Salud:

Promoviendo el bienestar en el marco de los 50 años de Unillanos

Por: zue castro

En el marco de la celebración de los 50 años de la Universidad de los Llanos, el Área de Salud de Bienestar Institucional, ha organizado el Festival de la Salud, un evento que se lleva a cabo del 21 al 25 de octubre y está dirigido, no solo a la comunidad unillanista sino también a la población externa.

Este festival tiene como objetivo promover el bienestar integral a través de diversas actividades de salud y prevención, fomentando la conciencia y el autocuidado entre los participantes.



Durante el festival, se realizan tamizajes de pruebas rápidas para detectar VIH, sífilis y hepatitis, así como tamizajes de citologías y pruebas auditivas. Además, se llevan a cabo jornadas de salud sexual y reproductiva, con talleres y conversatorios enfocados en la educación y prevención de enfermedades.

Uno de los momentos más destacados del evento es la jornada de donación de sangre, en la cual se invita a la comunidad a contribuir con este acto solidario y vital.

En los diferentes stands informativos, los asistentes pueden acceder

a información y orientación sobre el riesgo cardiovascular, cuidado facial, vacunación y promoción de la salud mental. También se aborda la prevención de enfermedades como la tuberculosis (TBH) y el mal de Hansen.

Estos espacios ofrecen recursos valiosos para aprender sobre el cuidado personal y la prevención de diferentes enfermedades.

Además, se ha realizado una jornada de sisbenización, en apoyo del área socioeconómica de la Universidad, facilitando a los estudiantes y la comunidad en general el acceso a los beneficios que otorga este sistema de clasificación para ayudas sociales.

El Festival de la Salud de la Universidad de los Llanos se consolida como una actividad clave para promover el bienestar y la salud en la comunidad, en un contexto de celebración y compromiso institucional con la región y sus habitantes.





Efectos de las redes sociales en la salud mental

- El uso excesivo o problemático de las redes sociales puede tener un impacto negativo en la salud mental, incluyendo el aumento del estrés, la ansiedad, la depresión y la soledad.
- Las redes sociales pueden fomentar la comparación social, la adicción a la validación externa, la pérdida de tiempo y la falta de sueño, lo que perjudica el bienestar emocional y mental.
- Es esencial establecer límites saludables en el uso de redes sociales, como reducir el tiempo de pantalla, fijar horarios para revisarlas y priorizar las interacciones en persona.
- Fomentar una relación equilibrada con las redes sociales, priorizando conexiones significativas y contenido positivo, puede salvaguardar la salud mental en un mundo digital.



Conoce

la manera de hacer los **requerimientos de servicios a Comunicaciones**

Desde el área de Comunicaciones estamos comprometidos con la mejora continua de nuestro proceso, de las respuestas y del seguimiento a las solicitudes, por eso, te presentamos la manera de hacer los requerimientos de servicios.

Allí podrás hacer las solicitudes para El Unillanista, publicaciones en Boletín Interno, cubrimiento de noticias o eventos, publicaciones en redes sociales, diseño de piezas gráficas, entre otros.

Ingresa a este link desde tu correo Unillanos y listo:

<https://forms.gle/KVjaZBSCesftawNT6>



TELEFONOS



EN
UNILLANOS



**ATRÉVETE
A SER MÁS**

Inscripciones abiertas

5 Unillanos,
décadas haciendo
historia

Años



Semana de la Seguridad y Salud en el Trabajo 2024

50 Años

Campus Barcelona
del **29** al **30**
de octubre

Campus San Antonio
del **31** al **01**
de octubre de noviembre

Participa de todas las actividades que tenemos preparadas para ti

Unillanos, Cualificación Académica y Acción Social



Manipulación Documental

Sigue estas recomendaciones:

- Lávate las manos antes y después de manipular los documentos
- Usa guantes de látex o nitrilo
- Pasa las hojas por la esquina superior derecha
- Evita rayar los documentos
- No coloques autoadhesivos, clips o ganchos, ni dobles las puntas de las hojas
- No entregues documentos con faltantes o en desorden
- Está prohibido fumar y comer cuando se manipulan documentos

Oficina de Archivo y Correspondencia
Universidad de los Llanos

Unillanos, Cualificación Académica y Acción Social





UNILANISTA

Rector: Charles Arosa Carrera / Secretario General: Giovanni Quintero Reyes
Coordinador Comunicaciones: Jorge Fernández Gutiérrez

Editora: María Paula Vanegas / Redactores: Zue Castro, Valentina Vivas, Dumar Parra, María Paula Vanegas, Nataly Calderón
Audiovisuales: Sebastián Rave, Alejandro Peñaranda,

Diseño: Elder Cortés, Maicol Mateus

Universidad de Los Llanos
2024